

EL PABELLON LIBERAL

DIARIO DE LA MANANA

Editor Y Redactor—FEDERICO G. SALAZAR

AÑO IV

San José, domingo 12 de setiembre de 1897.

NUMERO 673

ADMINISTRACIÓN

Calle 20, Sur.—Casa n.º 235

CONDICIONES:

Subscripción por mes \$ 1-00
Número suelto 0-10
„ atrasado 0-25

Comunicados y avisos se publicarán su-
namamente baratos.

El Pabellon Liberal

CLUB CIVIL

Espléndida estuvo la reunión del viernes 10 de los corrientes, verificada por el Gran Partido que proclama al esclarecido ciudadano don Rafael Iglesias para Presidente en el próximo período de 1898—1902.

La concurrencia fué tan numerosa que el salón del Club apenas pudo contener las dos terceras partes de los individuos presentes.

A nuestro juicio, debemos recomendar muy especialmente á los adalides sobresalientes, señores don Raúl García, don Ciriaco Zamora, don Juan Francisco Rojas, don Jorge Echevarría, don Luis Bengoechea, don Basilio Corrales y don Antonio Segura h.

Este último entusiasmó con su locuacidad á toda la multitud por espacio de tres cuartos de hora.

El señor Segura es crador de primera fuerza. Su discurso no fué sobre alternabilismos, decoros de la patria, tiranías y otras frases huecas que son tan amigos los acéfalos, en duda porque no tienen razones de peso. El señor Segura se contentó puramente á hacer historia y

á comparar las administraciones pasadas, de los que hoy hacen tanta alharaca de patriotismo, libertad, amor al pueblo y otros términos de efecto para embaucar á los sencillos, con la administración presente que no necesita de ciertos propagandistas aristócratas, porque ella sola se recomienda á todo buen patriota que tenga sentido común.

Terminado el brillante discurso del señor Segura y en vista de la numerosa concurrencia que había asistido al Club, se dispuso solicitar el correspondiente permiso, para, en calidad de ovación, recorrer algunas de las calles de esta ciudad.

Concedido éste, pasamos primero por la Casa Presidencial y con noticia de que el señor Presidente, no estaba ahí, resolvimos dar una vuelta por el Parque Central, para en seguida dirigirnos á la casa paterna del señor don Rafael Iglesias, donde nos dijeron se encontraba.

Allí hubo nobilísimo entusiasmo, manifestado por el gran partido reeleccionista, que escuchó emocionado la viril y elocuente palabra de su Jefe

El señor Iglesias rindió las gracias á su Partido por aquella significativa muestra de simpatía; lo exhortó á que trabajara con fe, confiado tan sólo en el patriotismo del pueblo costarricense, y terminó aconsejándole el mayor orden y circunspección en todos sus actos.

Hubo más de mil quinientas personas partidarias de la reelección del señor Iglesias, en la improvisada ovación.

Si seremos ONCE, señores republicanos!

Háganos siquiera el favor de quitar los dos ceros á los 1,500 de an-
tier y ya somos QUINCE.

“ NO JUZGARÉIS PARA QUE NO SEÁIS JUZGADOS ”

Palabras son éstas del Evangelio. Quereis saber qué clase de gobierno haría por ejemplo *La Prensa Libre* si tuviera el mando supremo de la Nación? Pues no tenéis más trabajo que leer sus columnas y enteraros de la descripción que hace hoy de nuestro Gobierno actual.

Para la *Prensa*, éste es el gobierno más tiránico, más despótico, más oligárquico y más corrompido que haya podido existir.

Para *La Prensa*, nuestros ciudadanos no tienen la menor garantía y están en peores condiciones que los Rusos y los Turcos.

Para *La Prensa*, nuestras rentas nacionales se emplean solamente en corromper y en sobornar á los pueblos. Para ese periódico, nuestro actual Presidente tan sólo está inspirado por una ambición de mediana y bastarda, para acumular mucho dinero y ostentar mucho mando.

Naturalmente, las gentes sensatas y justicias que ven en nuestro joven Jefe por completo todo lo contrario interpretarán estos ataques infundados, como expresión fiel de los instintos de los escritores de *La Prensa Libre*.

Todos aquellos que en tiempos pasados han abusado de la confianza

de los pueblos, lógicamente, tienen que calificar á toda otra Administración, por honrada y justa que sea, con el criterio de su propia conducta pasada y futura.

Para ellos no hay buena intención en nadie, sino que todos son egoístas.

Para ellos no hay nadie honrado sino que cada cual trata de llenar sus alforjas lo más pronto posible.

Para ellos no existe el sacrificio por la patria, pues toda su patria se reduce á su estómago.

Para ellos, los gobiernos solamente deben servir los intereses de la aristocracia, y al pueblo se debe ver como á un haro de carneros á quienes hay que trasquilarse continuamente en favor de los pocos escogidos.

Para ellos, el pueblo debe andar la gota gorda, para que unos pocos estén repantigados en sus butacas esperando los dividendos cuádruplos que produce el trabajo de los desfavorecidos. Esa es la teoría y práctica de estos liberales de *La Prensa Libre*, pues no otra cosa demuestran con sus virulentos ataques al gobierno que más se esmera por devolverle al pueblo lo que varios monopolios han arrebatado con la ayuda de administraciones oligárquicas y corrompidas, que jamás se acordaban del pueblo sino para explotarlo con impuestos y contribuciones onerosas.

Es natural. Para el libertino, todo joven que enamora á la doncella para llevarla al altar es un seductor licencioso y disoluto. Para el estafador, toda persona que pide prestado es con mira de devolverlo. Para el hipócrita, ninguna persona es sincera en su creencia. Para la arrastrada, todas son sucias, indecentes y prostituidas.

En fin, para el que no conoce la virtud ni por el forro, no existe la virtud sino en lo ideal.

Triste condición ésta que abliga á la humanidad á medir á los demás por su propia estatura. *Por sus juicios los juzgaréis*, es una buena regla en todo caso.

“Por sus frutos los conoceréis” es

aplicable á la Administración presente y los que pasaron-juzgue cada uno imparcialmente y dé su fallo como buen juez.

Lo repetimos: Si queréis saber cual es el gobierno ideal que pondría en práctica. La *Prensa Libre* juzgado por los juicios que hace diariamente del gobierno justo, liberal, progresista y honrado que tiene hoy Costa Rica.

CAMPO NEUTRAL

LEÁSE Y JUZGUESE

Aunque tarde, para que el público imparta su fallo con la debida imparcialidad, voy á publicar la carta, que los individuos de la guarnición se han servido dirigirme, con motivo de otra en que un desafecto mio, velado por el anónimo, me hace responsable de la fuga de tres reos de este Presidio, acaecida el 1º del corriente. He lá aquí:

Presidio de San Lucas, setiembre 10 de 1897.

Señor Comandante y Teniente Gobernador de este Presidio, Teniente Coronel don Próspero Benavides.

Presente.

Con sorpresa hemos visto en el número 667 de *El Pabellón Liberal*, correspondiente al 4 del que cursa, una correspondencia suscrita por *Un Imparcial*, en la cual se trata de inculpar á V. por la fuga de los reos Venancio Araya, Antonio Vega y Celso Carballo.

El farsante que lo denigra, con un aplomo que crispa los nervios, asegura que los prófugos fueron cuatro y que la fuga se verificó por no hallarse V. ese día en el establecimiento.

Como el público que ha leído la calumniosa carta á que nos referimos, no está al tanto de todos los detalles que constituyen la disciplina interna del presidio, nosotros en nuestro carácter de ciudadanos libres, primero, y de empleados de la

guarnición, después, venimos con la verdad de los hechos, á desmentir al procaz narrador, que tan sin miramiento calumnia tras el velo asqueroso del anónimo.

Antes de haber lanzado á los cuatro vientos sus falsas aseveraciones, debió *Un Imparcial* haber aprendido á sumar que Araya, Vega y Carballo, hacen el número de tres y no de cuatro, y luego á tener más decoro para no asegurar, con un cinismo que campea, que V. permanece en Puntarenas semanas enteras llevándose cinco marineros. Felizmente para V., esa delación la endilga su detractor á los señores Gobernador y Comandante de la Comarca, quienes están convencidos de la falsedad de tal aserto.

Nosotros queremos que el público sepa que el servicio del presidio se hace con los reos de mejor conducta; esto es: que ellos cocinan para la guarnición, acarrean el agua, labran la tierra, cuidan de los cerdos y ganado vacuno, cultivan la huerta etc., etc., y que todo esto se hace fuera del radio que ocupan las casas. El chiquero y la huerta están en la playa y de allí se fueron los indicados reos favorecidos por un día de verano, marea vaciante y de un pequeño bote que hacía meses se ocupaba como tina de curtir cueros. Estas fueron las circunstancias que buscaron los prófugos y no que V. estuviera en la Comandancia ni fuera de ella. Además, el presidio estaba bajo la vigilancia del 2º Comandante, Teniente don Florencio Brenes, á quien nada tiene que enseñar *Un Imparcial* en el cumplimiento de su deber.

Se dispararon dos cañonazos, como señal de alarma, después de haberse mandado los únicos dos botes á recorrer la isla y dispuesto de los soldados de la manera más conveniente para las pesquisas.

Todas estas razones, y otras muchas que sería prolijo enumerar, debió tomar en cuenta *Un Imparcial* al escribir su libelo y no haber molestado la pública atención sin

un respeto con mentiras é in-
ceces.

ara satisfacción de su conciencia
aballero particular y de emplea-
bólico, y en obsequio de la ver-
y de la justicia, hacemos cons-
que su conducta jamás se ha
tado del camino que traza la
que todos sus actos, al amparo
lla, se inspiran en el bien y la
dad, y que no hay en su perío-
le Comandancia de este presidio,
na sola acción que desdiga la in-
idad que caracteriza á los pro-
y leales servidores como V.

sta manifestación es espontánea,
a dictado la honradez, y de élla
le V. hacer el uso que ha bien

omos de V. muy attes servida-
subalternos: J. Adolfo Segura,
pe Araya, Félix Dinarte, Ra-
Oreanuno, Ignacio A. Campu-
Tel. Pérez, Nazario Brenes,
rias Mendoza, por Cecilio Gon-
que no sabe firmar, Felipe A-
Santamaría Zúñiga, Ponciano
ño, Jesús Torres, Salvador Za-
por José A. Bonilla que no
firmar, Nazario Brenes, Salva-
Torres, Manuel Noguera, Feli-
illagra, Santiago Ulloa, José
nosa, Santiago Paniagua, José
apia, Juan Bonilla Q., Bruno
oba, por Hilario Ovaldía que
de firmar, Juan Novoa, Víctor
ero, Eugenio Arroyo, Juan
as, Carlos Caicedo, Guillermo
ar, Agustín Pacheco, Antonio
trovave, Dionisio Amaya, Fran-
coire."

arde para su regalo el conteni-
anterior documento, *Un Im-*
y aprenda á escribir para el
con más imparcialidad en
esivo.

Lucas, 10 de setiembre de

PRÓSPERO BENAVIDES

OLEÓN.—Parece que por estos
cartagineses, ha aparecido un
león barbudo," decepcionado y
sus muchos años se encuentra
ado.

que la autoridad proceda.

Y DESPUES NO SE QUEJEN.....

LEBANON CLUB

LEBANON CLUB

- Qué tal le parece á Ud. este Whiskey?
- Malo.
- Prueba Ud. este otro:
- PEOR. Vea, señor: si Ud. no tiene

LEBANON CLUB

me iré á comprar todo á otro establecimiento.

— Vaya! no sea Ud. niño; ese Whiskey lo
tiene todo establecimiento decente.

SCHWARTZ LOWE & C

UNICOS AGENTES EN COSTA RICA
DE LA FAMOSA CERVEZA
LEMPS

— COGNAC IMPERIAL
DE VERAGUA FRERES
WHISKEY CANADIAN EYE

demás tienen ahora un

NUEVO SURTIDO DE VINOS,

LICORES, ABARROTES, VINOS GENEROSOS

artículos de fantasía y sobre todo, acaba de llegar el famoso vino de mesa DE
CALIFORNIA, que fué examinado por el Instituto Nacional de Higiene.

Esta Csa venden BARATO

LA PERLA JOSEFINA

—:o-o:—

Dentro de pocos días tendrá la juventud elegante de esta capital donde
pasar sus horas de solaz y divertimento en la cantina que abriré con
aquel título cien varas al Oeste del Parque Central, frente á la casa de
doña Urbana de Arguedas. Habrá de todo, desde el licor más exquisito,
al igual que paladeaban los antiguos Cartujos en sus conventos, hasta el
más popular y democrático que tenemos en el país.—Baratura, activi-
dad y buen trato será el lema de mi casa.

JOAQUÍN ZÚÑIGA

Cervecería Costarricense

P. G. VELLA

(PREMIADA EN LA EXPOSICION DE CHICAGO)

LA mejor clase de cerveza se encuentra en este acreditado Estabeci-
miento.

LA DOBLE, iguala casi en calidad á la extranjera y vale solamente
veinte centavos.

Tip. LIBERAL

EL PARQUE

PROPIETARIO

ELOY GONZALEZ

En el establecimiento, esquina N. E. del Parque Central encontrarán completo surtido de

ABARROTOS, JUGUETES, HERRAMIENTAS "COLLINS"

LOZA DE HIERRO ESMALTADO
Y DE PORCELANA, CRISTALERIA

En su acreditada cantina se encuentra desde los licores del país hasta los más finos que se producen en ambos mundos.

Vinos de superior calidad.—**Especialidad**
vino para consagrar y el acreitado **Frousac**, que puede

incompetir con el *Medoc* por su calidad, al **ÍNFIMO PRECIO**

7-00 la caja !

San José, 22 de abril de 1897.

ALBERTO ESQUIVEL

RICARDO ESQUIVEL

Esquivel Hermanos

LA GRAN VIA

IMPORTADORES DE GÉNEROS, VINOS Y LICORES
FERRETERÍA, MEDICINAS, LOZA, CRISTALERÍA
PERFUMERÍA Etc. Etc.

Gran establecimiento comercial de primer orden, situado en uno de los puntos principales de San José, donde encontrará el público en general y nuestros clientes en particular. artículos no solo legítimos y sanos y á precios escandalosamente baratos, sino también actividad y buenas maneras de parte del personal de la casa para cualquier pedido que se haga. La originalidad de este establecimiento consiste en el famoso cognac Munber & Fils, tanto por su exquisito gusto como por ser importado directamente de la ciudad de Cognac para esta casa.

LA GRAN VIA es como el Arca de Noé, de todo hay y al alcance de todos. Para convencerse de esta verdad no se necesita más que hacer una ligera visita al referido establecimiento.

San José, febrero 22 de 1897.

ESQUIVEL HERMANOS

Gran PANADERIA Central

SE LLAMA la atención del público que esta acreditada casa después de tener un pan excelente y harina afamada marcas conocidas, cuenta hoy con un grandísimo surtido de vino de mesa, de pura uva de los mejores del MUNDO

Los precios no tienen competencia

F. FERNANDEZ P. PANADERIA

II \$ 100,000 !!

Pueden economizarse, enviando

los fluxes para que sean arreglados

á la conocida

Sastrería de Félix Guevara

por el ínfimo precio de

III \$ 2-50 CADA UNO

6ª Avenida Este, nº 44. Casa de don Recaredo Bonilla

San José, 13 de enero de 1897.